
【主催】株式会社毎日放送／認定NPO法人キャンサーネットジャパン
【協賛】日本イーライリリー株式会社

開催報告書

来場者総数 約850名



開催プログラム



メディア 掲載

■テレビ

2024/10/29 （火） 情報番組「よんちゃんTV」青島央和さんの特集

■WEB

2024/11/9（土） Web東奥
https://www.toonippo.co.jp/articles/-/1898070

ORICON NEWS

https://www.oricon.co.jp/news/2353328/full/

YAHOO!ニュース
https://news.yahoo.co.jp/articles/ec18576872c3244fb6c67185b0b60397a9ff56c3

スポーツ報知
https://hochi.news/articles/20241109-OHT1T51146.html

デイリー
https://www.daily.co.jp/gossip/2024/11/09/0018323402.shtml

スポニチ
https://www.sponichi.co.jp/entertainment/news/2024/11/09/kiji/20241109s00041000247000c.

html

毎日新聞
https://mainichi.jp/articles/20241109/spp/sp0/006/283000c

日刊スポーツ
https://www.nikkansports.com/entertainment/news/202411090001054.html

サンスポ
https://www.sanspo.com/article/20241109-SBRU26UNGRL7PBJR56DQCSSP2M/

セミナー開始前・休憩時間 配信動画

リリー・オンコロジー・オン・キャンバス紹介動画

「よんちゃんTV」青島央和さん特集動画



集まれ！患者会 参加団体 23団体（順不同）

ご参加いただいた患者会や支援団体・企業の皆さんの活動をご紹介いたしました

リリー・オンコロジー・オン・キャンバス（日本イーライリリー株式会社）
乳がん体験者コーディネーターBEC（認定NPO法人キャンサーネットジャパン）
（公益社団法人）日本オストミー協会・大阪府支部
NPO法人腺友倶楽部 / 猫舌堂（株式会社michiteku）
一般社団法人キャンサーペアレンツ
一般社団法人ブレストフォト協会
NPO法人京都ワーキング・サバイバー
特定非営利活動法人肺がん患者の会ワンステップ
がん患者グループゆずりは / マシュマロ・タッチ
大阪QOLの会 / チーム闘病記
NPO法人患者スピーカーバンク
がん特化型運動施設ルネサンス運動支援センター/大阪国際がんセンター認定がん専門運動指導士会
一般社団法人ピアリング
がん哲学学校 in 神戸メディカル・カフェ
リレー・フォー・ライフ関西（芦屋）実行委員会
認定NPO法人希望の会
NPO法人関西骨髄バンク推進協会
TABBY ICE CREAM

muneposi（株式会社arikata）
バリアフリーアクセサリー（株）TAKAYUME

スタンプラリー 参加人数241名

今年は、展示ブースをめぐるスタンプラリーを実施しました。来場者には興味のあるブースに立ち寄り、ス
タンプを5個【リリー・オンコロジー・オン・キャンバス（日本イーライリリー株式会社）1個+患者会・支
援団体・企業ブースの中から4個】を集めてもらい、抽選で景品をプレゼントしました。

ブース出展団体からの感想

●スタンプラリーのおかげで、活動の話に耳を傾けてくださいました。とてもよい取り組みだと思います。
●物を売るだけではなく、ブースに来ていただいた方々とコミュニケーションを取れるキャンサーフォー
ラムが素晴らしく、是非来年も出展させていただきたい。
●とても広いスペースを設けていただき、ご来場の方とスムーズに交流でき、大変良かったです。明るい
雰囲気の開放的な空間が、とても素晴らしいと思いました。
●ブースの位置により来場者の流れがほとんどなく、ステージを背中にしていたので目につきにくく、残
念ではありました。



医療セミナー「乳がん」

講師：中山 貴寛 医師（大阪国際がんセンター 乳腺・内分泌外科）

開催プログラム（医療セミナー）

講師：中山 貴寛 医師（大阪国際がんセンター 乳腺・内分泌外科）

まず、乳がんと診断される過程から診断後の治療方針を決めるまでの基本的な内容をわかりや
すくお話されました。「正しい診断のもと最適な治療（標準治療）を行う事により最良の結果が得ら
れる。信頼のおける情報を参考にしましょう。」と、まとめられました。

セミナー1    乳がんの基本～正しく理解し納得して治療を受ける～

セミナー2    乳癌診断における病理診断の役割

乳癌の種類や腫瘍の特性を特定し、最適な治療法を決める上で、病理医が重要な役割を担われ
ていることや、常勤病理医の有無で治療開始時期や切除範囲の判断に差が生じる事から「病院
選びの際の判断材料に入れてください」などのお話をされました。

講師：本間 圭一郎 医師（大阪国際がんセンター 病理・細胞診断科）

セミナー3    再発乳がんの最新治療

ホルモン陽性HER2陰性乳がんでは、ホルモン剤に加えCDK4/6阻害薬（イブランス・ベージニオ）
を上乗せする治療に置き換わっていることや、ホルモン陽性HER2陽性乳がんにおいても、2次治療
の薬剤が、カドサイラからエンハーツーへと置き換わってきていること、トリプルネガティブ乳がんに
おいては、待望の新薬「トロデルビ」が開発されことなどを紹介されました。

Q&Aセッション

中山先生、本間先生に、麻倉未稀さんも加わり、事前にいただいた質問や、当日の質問に丁寧に
お答えいただきました。麻倉さんの「納得出来る自分の治療法、自分が納得した生活を送っていけ
るという事がまず大事なのではないか」とのメッセージが印象的でした。

司会：古川圭子アナ

特別ゲスト：麻倉 未稀 さん（歌手/乳がんサバイバー）



特別セッション 「がん×ゲノム医療」最新情報
適切な治療を受けるために・・・

講師：佐藤 太郎 医師（大阪大学医学部附属病院 がんゲノム医療センター）

開催プログラム（特別セッション）

講師：里内 美弥子 医師（兵庫県立がんセンター ゲノム医療・臨床試験センター）

20年前は臓器別の治療だったのが、がん遺伝子パネル検査によって遺伝子の変化を調べ、異常
が見つかれば、今は遺伝子変異に応じた治療を行うようになってきていること、しかしそれには、
検査回数や検査時期、検査機関などいくつかの課題があることなどをお話くださいました。

セミナー1    まず知っておきたいがんゲノム医療入門

セミナー2    私が受けたがんゲノム検査と治療

肺がんの患者会に参加したことでパネル検査の情報を得て、主治医に検査の希望を伝え、その結
果、ROS-1という遺伝子変異が見つかり治療に繋がった経験から、患者会などを積極的に活用し、
情報を得ることの大切さについてお話をされました。

講師：青島 央和さん（肺がんサバイバー）

セミナー3 ゲノムから“最適”治療につなぐ“最新”情報

近年、肺がん治療は、最初にマルチコンパニオン診断をして、EGFR、ALK、ROS-1遺伝子などの
変異が見つかれば、それに合った薬で治療をするようになってきていること、それに対し、がんゲ
ノム遺伝子パネル検査は、標準治療終了後の選択肢として、数百の遺伝子を網羅的に調べる検
査であることや、検査できる遺伝子の数の違いなどをわかりやすく解説されました。

Q&Aセッション

佐藤先生、里内先生、青島さんが、事前にいただいた質問に丁寧にお答え下さいました。

司会：上田悦子アナ



クロージングセッション/サブステージ

サブステージ

ロビーエリアでは、がんを「知る」プロジェクト・グリーンルーペによる、がん患者さんの生活周りに
焦点を当てたミニセミナーが行われました。

講師：川瀬 ひとみさん（ルネサンス運動支援センター・大阪国際がんセンター認定がん専門
運動指導士/乳がんサバイバー）
特別ゲスト：麻倉 未稀 さん（歌手・乳がんサバイバー）

クロージングセッション

最初に、認定がん専門運動指導士の川瀬さんによる「ストレッチ&リラックス」が行われ、参加者も
一緒に座ったまま身体を動かしリフレッシュしました。
その後、ご登壇いただいた講師の方々よりメッセージをいただき、最後に、これまでの10回のキャン
サーフォーラムの映像が映し出されるなか、麻倉未稀さんが「HERO」を熱唱下さり、開場は大いに
盛り上がりました。



会場展示・イベント

がん患者さんの作品とエッセイ
リリー・オンコロジー・オン・キャンバス

小児がん啓発 レモネード&レモン無料配布
颯介と陽音のレモネードスタンド

献血&骨髄バンクドナー登録

献血 27名
骨髄ドナー登録 4名

協力：大果大阪青果株式会社（レモンの提供）



アンケート結果 （回答数 102名）

「乳がん」

① 大変満足 39.2%

② 満足 24.5%

③ どちらとも言えない 2.0%
④ 不満 0.0%

⑤ 参加していない 26.5%

無回答 7.8%

「がん×ゲノム医療最新情報」

① 大変満足 26.5%

② 満足 23.5%

③ どちらとも言えない 2.9%
④ 不満 0.0%

⑤ 参加していない 31.4%

無回答 15.7%

あなたの立場は？（複数回答可）

① 患者(治療中) 44.1%
② 患者(経過観察中) 24.5%
③ 患者の家族 18.6%
④ 患者の友人 3.9%
⑤ 医療関係者(医師) 1.0%

(看護師) 6.9%
(薬剤師) 0.0%
(その他) 5.9%

⑥ ヘルスケア関連 4.9%
⑦ その他 5.9%
無回答 0.0%

今回のフォーラムに満足されましたか？

① 大変満足 57.8%

② 満足 37.3%

③ どちらとも言えない 2.9%
④ 不満 0.0%

無回答 2.0%
過去のフォーラムに参加されたことがありますか？

（複数回答可）

① 2022年(オンライン)に参加 7.8%

② 2023年に参加 11.8%

③ 2021年以前に参加 23.5%
④ 参加したことない 70.6%

無回答 1.0%

来年もフォーラムの開催を希望しますか？

① 強く希望する 50.0%

② 希望する 44.1%

③ どちらとも言えない 3.9%
④ 希望しない 0.0%

無回答 2.0%

サブステージ（ロビーエリア）

① 大変満足 21.6%

② 満足 38.2%

③ どちらとも言えない 7.8%
④ 不満 0.0%

⑤ 参加していない 27.5%

無回答 4.9%

「集まれ！患者会（ブース出展）」

① 大変よかった 27.5%

② よかった 40.2%

③ どちらとも言えない 3.8%
④ よくなかった 0.0%

⑤ 参加していない 22.6%

無回答 5.9%

スタンプラリー

① 大変よかった 17.7%

② よかった 28.4%

③ どちらとも言えない 9.8%
④ よくなかった 1.0%

⑤ 参加していない 38.2%

無回答 4.9%



ちゃやまちキャンサーフォーラムへのご感想・ご意見

• 中山先生はもちろんのこと、本間先生のお話も大変すばらしく、みなさんの体験されたお話も聞けて、とても

良かったです。また、次回も参加させて頂きたいと思います。

• 中山先生の乳がんのお話と本間先生のお話、麻倉さんの体験談、とても勉強になり、なによりはげみになり

ました。ありがとうございました。

• 今回久しぶりに参加させて頂きましたが、参加してむちゃくちゃ良かったです！！！主治医があまり話さない

方なので、基本から最新の治療まで非常に勉強になりました。「がん」を明るく勉強できるこのイベントは貴重

です。続けて下さい。ありがとうございました。麻倉さんがすごくおキレイで希望が湧きました。

• とても勉強になりました。ありがとうございました。

• 病理診断の話、再発の新薬についてとても参考になりました。

• 久しぶりに乳がんセミナーに参加しました。新しい情報がたくさん知る事ができました。現在は何事もなく生活

できていて、ありがたい毎日ですが、再発しても何とかなる！気がしました。心強いです。ありがとうございま

した。

• がんについて理解を深めることができました。難しい用語が多いので事前に手持ち資料あればよい。

• 病理について言葉の意味もわかっていなかったので勉強できてよかったです。

• これからの治療に参考になりました。ありがとうございました。

• 色々説明していただき知りたいことが知れてよかったです。

• 中山先生の心配しすぎないようにという言葉が響きました。ありがとうございました。

• 病理医のお話がとても有益でした。ありがとうございました。

• キャンサーフォーラムでは、いつも新しい情報を得られるので楽しみにしています。今回も新しいお薬のお話

や病理（初めて聞きました）のお話が聞くことができてよかったです。

• 病理検査の流れがとても興味深かったです。自分の治療がどのように決まったか、よく分かりました。また、

再発治療の最新治療について分かり、よかったです。

• 病理の情報は少ないので大変参考になった

• 今日は子供の用事であまり参加できず残念です。コロナ禍は患者会もオンラインだったのでこのような機会を

頂けて感謝しております。

• ありがとうございました。先月主人が告知を受けたばかりなので、連日、何をし、何を考えたら良いのかとまど

っています。たくさんの患者仲間が居られるだけで勇気を出そうと思えました。

• 麻倉未稀さんの歌、ヒーローに感動しました。勇気、力強さをもらえました。ありがとうございます。

• 麻倉未稀さんの力強い歌声に本当に元気づけられました。涙が止まりません。里内先生、佐藤先生、これか

らも医学の進歩にますますのご活躍を！！20年前、肺がんで亡くなった母が今の治療を受けられたら、、、で

も仕方ないですね。進歩に感謝です。

• 勉強になりました。麻倉未稀さん最高でした！！

• 働き方についての事例を知りたいです！

• 参加できてとてもよかったです！最新の医療を知れて良かった。麻倉さんの歌すばらしい

• がん治療に対して知っておくべき知識だと思った。病理医の大切さ知ることができとても良い勉強になった。



ちゃやまちキャンサーフォーラムへのご感想・ご意見

• 大阪で貴重なキャンサーフォーラムは毎年楽しみにしています。この場でしか会えない方と再会できたり元気

がもらえます。毎年医学の進歩を感じます。健康状態を保ちつつ生きることにより、使える治療ができることを

願っています。

• ありがとうございました。とても楽しく勉強になりました。

• 今、自分が元気に過ごせている事に感謝することができました。かかわってくださった全ての医療従事者の方

に感謝です。先生方や麻倉さんの話をきくことができてよかったです。ありがとうございました！

• Web（オンライン）で参加出来る機会があればと思います。（体力的に会場に来れないケースもあるため）

• セミナー2つ受講させていただいたのでサブステージのお話、ほとんど聞けませんでした。（昼食とっていたた

め）後日、YouTubeなどでネットにあげてもらえるとうれしいです。

• 初めて参加しました。たくさんの「会」がある事を知りました。次回も参加したいと思います。

• 去年も感じたことだけど、午前・午後のセミナーに参加すると、ゆっくりブースを周れないのが少し残念です

（途中ランチで外に出るので）。一人参加なのでなかなかブースを楽しむところまでいけない（ブースの人に話

しかけにくい）。

• 関西のがん拠点病院へ積極的に告知して頂きたいと思いました。

• 毎年参加させてもらっています。最新情報をわかりやすくupdateしていただき助かっています。来年も開催お

ねがいします！

• 専門用語など難しい言葉があり、一般の方には難しかったのではないかと感じました。でも、すごく勉強にな

りました。ありがとうございました。

• 勉強になり有意義な時間でした。ありがとうございました。

• このような機会を作っていただいてありがとうございます。今後も続けていただきたいです。

• 今回の麻倉さんが最後に熱唱して下さり、とても元気をいただき又1年頑張って来年もぜひ参加させて下さい

• ありがとうございました。とても勉強になりました。

• たくさんの来場者の方にお話ができて、とてもよかったです。セミナーの様子がロビーにも流れていたらよか

ったなと思いました。

• いろんな方と交流できて楽しかったです。

• 梅田のいい場所でこうしたたくさんの方に知っていただけるのはとても貴重なイベントだと思います！ぜひ続

けてほしいです。アイスや色々工夫のある商品などもここで知れてよかったです。アナウンサーさんなど途中

PRされていたが、スタンプラリーはもう少しわかりやすくおしらせがあると参加しやすいかも？ブースでも、こ

ちらから言わないとなかなかシールがもらえない感じだったので、、

• 多くの患者会の人々とお話ができて大変満足できるイベントでした。来年もまた参加したいと思います。

• 初参加でしたが楽しめました。サブステージのイベントのタイムスケジュールがどこかに表示されていると参

加しやすいと思いました。

• これからも来られれば来たいです。
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